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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE  FURG

ATA
ATA n°  01/2017.  Aos  onze  dias  do mês  de  janeiro  de  dois mil  e  dezessete,  às  nove
horas  e  quarenta  minutos,  no  miniauditório  da  Escola  de  Engenharia,  reuniuse
ordinariamente o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto
Burkert  Bastos,  com  a  presença  dos  Conselheiros:  Ademir  Cavalheiro  Caetano,
Alessandro  Morello,  Antonio  Domingues  Brasil,  Carla  Silva  da  Silva,  Daniel  Souza,
Ernesto  Casares  Pinto,  Ernesto  Luiz  Gomes  Alquati,  Fabiane  Binsfeld  Ferreira  dos
Santos,  Humberto  Camargo  Piccoli,  José  Francisco  Almeida  Souza,  Marcio  Ulguim
Oliveira,  Marco  Antônio  Rigola  Romeu,  Pedro  Miguel  Macagnan  Warnava,  Régis
Pinheiro Maria e William Ramires Almeida; ausentes os Conselheiros: Diego de Freitas
Fagundes,  Henara  Lillian  Costa,  Joaquim  Vaz  e  José  Antônio  Scotti  Fontoura;
justificadas as ausências dos Conselheiros: Carina Santos Ness, Carmen Elisa Sirena,
Christopher  Garcia,  Claudio  Rodrigues  Olinto,  Jeferson  Ávila  Souza,  Liércio  André
Isoldi,  Milton  Luiz  Paiva  de  Lima,  Rafael  Lipinski  Paes,  Rodrigo  Rocha  Davesac  e
Samantha  Dutra  Dal  Pozzo.  O  Prof.  Cezar  deu  início  à  reunião  com  o  Primeiro
assunto: Posse dos Conselheiros – Biênio 20172018 – O Prof. Cezar  fez a  leitura
dos  nomes  dos  membros  do  Conselho,  saudando  aos  presentes  e  desejando  um
excelente  mandato.  Segundo  assunto:  Aprovação  da  Ata  27/2016  –  A  ata  foi
previamente  enviada  aos  conselheiros.  Colocado  o  documento  em  votação,  foi
aprovado  por  unanimidade.  Terceiro  assunto:  Parecer  CP  48/2016  –  Projeto  de
Pesquisa  intitulado “Projeto de um Veículo Aéreo Não Tripulado  (VANT)” – Prof.
Felipe  Tempel  Stumpf  –  O  Prof.  Cezar  fez  a  leitura  do  parecer,  salientando  que  o
mesmo  foi  favorável  à  aprovação  do  projeto.  Colocado  o  parecer  em  votação,  foi
aprovado  por  unanimidade.   Quarto  assunto: Parecer  CP  50/2016  –  Relatório  do
Projeto de Extensão  intitulado  “Curso de Durabilidade do Concreto Armado em
Ambiente Marítimo” – Prof. André Tavares da Cunha Guimarães – O Prof. Cezar fez
a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do relatório do
projeto.    Colocado  o  parecer  em  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.  Quinto
assunto:  Parecer  CP  51/2016  –  Relatório  do  Projeto  de  Extensão  intitulado
“Controle tecnológico de concreto em obra de armazém graneleiro no Superporto
de Rio Grande” – Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos – O Prof. Cezar fez a leitura
do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do relatório do projeto. 
Colocado  o  parecer  em  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.  Sexto  assunto:
Parecer  CP  52/2016  –  Relatório  do  Projeto  de  Extensão  intitulado  “Ensaios  de
campo e laboratório no controle tecnológico em obra de pavimentação de obra de
bairro  planejado  no  município  de  Pelotas/RS”  –  Prof.  Cezar  Augusto  Burkert
Bastos – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável
à aprovação do relatório do projeto.  Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Sétimo assunto: Relatório  da Câmara  de Projetos  –  2016  – O  Prof.
Cezar  fez a  leitura do  relatório, destacando que a Câmara de Projetos analisou: nove
projetos de ensino; onze projetos de extensão; quatro alterações de plano de trabalho
de projetos de extensão; dezesseis projetos de pesquisa; dez relatórios de projetos de
extensão; e a participação de docentes em dois projetos de pesquisa. Relembrou que
não existe uma exigência formal de aprovação nas unidades acadêmicas dos relatórios
de projetos de pesquisa e ensino, diferente do que ocorre com os projetos de extensão.
 Por se tratar de um informe, tal relatório não é colocado em votação. Oitavo assunto:
Indicação da composição da Câmara de Projetos para o biênio 20172018 – O Prof.
Cezar, como atual coordenador da Câmara de Projetos  fez a  indicação dos seguintes
nomes: Antonio Marcos de Lima Alves, Cezar Augusto Burkert Bastos, Diego de Freitas
Fagundes,  José  Antonio  Scotti  Fontoura,  Luciano  Volcanoglo  Biehl,  Luiz  Antonio
Bragança  da  Cunda,  Mauro  de  Vasconcellos  Real,  Milton  Luis  Paiva  de  Lima
(coordenador). Colocada a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Nono
assunto: Convênio  de  cooperação  acadêmica  entre  a Universidade Estadual  do
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Amazonas  e  a  FURG  –  Prof.  Waldir  Terra  Pinto  –  O  Prof.  Cezar  fez  a  leitura  do
requerimento  elaborado  pelo  Prof.  Waldir,  esclarecendo  que  este  convênio  tem  por
objetivo  estabelecer  as  diretrizes  e  os  mecanismos  da  conjugação  de  esforços
acadêmicos,  técnicos  e  científicos  das  partícipes,  para  a  realização  de  atividades  de
ensino, pesquisa e extensão aos discentes dos cursos de graduação e pósgraduação
da UEA e da FURG. Explicou, ainda, que este é um convênio de formato abrangente e
que  a  participação  detalhada  da  Escola  de  Engenharia  retornará  para  a  análise  do
Conselho  no  momento  oportuno.  Colocada  a  criação  do  convênio  em  votação,  foi
aprovada  por  unanimidade.  Décimo  assunto:  Relatório  de  afastamento  nº  07
referente ao 2º semestre de 2016 – Prof. Daniel Helbig – O Prof. Cezar fez a leitura
do relatório, destacando que a previsão para ocorrer a defesa da tese era o dia 19 de
dezembro de 2016 e que se tem notícias que a tese foi aprovada e que o Prof. Daniel
estará em breve retornando às suas atividades na Escola de Engenharia. Colocado o
relatório  em  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.  Décimo  primeiro  assunto:
Relatório  de  afastamento  nº  07  referente  ao  2º  semestre  de  2016  –  Prof.  Fábio
Augusto Pires Borges  – O Prof.  Cezar  fez  a  leitura  do  relatório,  destacando  que  a
situação  da  tese  encontrase  na  fase  de  execução  e  que  o Prof.  Fábio  obteve  como
avaliação do orientador “muito bom”. Colocado o relatório em votação, foi aprovado por
unanimidade. Décimo  segundo  assunto: Oferta  de  disciplinas  de  Graduação  da
Escola  de  Engenharia  para  o  primeiro  semestre  de  2017  –  Justificativa  para
disciplinas  não  ofertadas  –  Complementação  –  O  Prof.  Cezar  relembrou  que  na
última reunião do Conselho ficou definido que seriam solicitados ao Prof. Luciano mais
esclarecimentos  sobre  o  não  oferecimento  disciplina  de  Fabricação  Experimental.  O
Prof. Luciano manifestouse por email, esclarecendo que o Prof. Casanova assumirá
as  disciplinas,  no  próximo  semestre,  que  eram  do  Prof.  Cleiton,  que  deverá  se
aposentar,  ficando  com  uma  carga  horária  alta.  O  discente  Pedro  falou  sobre  a
importância do oferecimento das disciplinas práticas e a Prof.ª Fabiane confirmou que
este é um anseio dos alunos. O Prof. Cezar destacou que sempre existe a possibilidade
de uma disciplina optativa não ser ofertada e talvez seja o caso do NDE do curso avaliar
a possibilidade de tornar esta disciplina obrigatória. Houve um questionamento sobre a
carga  horária  do Prof. Casanova  como  justificativa  a  não  oferta,  assim  foi  deliberado
pelo  Conselho  que  o  assunto  baixasse  em  diligência  para  maiores  esclarecimentos
junto  ao  núcleo  de  Materiais  e  Fabricação  Mecânica.  Décimo  terceiro  assunto:
Indicações  para  a  Comissão  Assessora  do  Programa  de  PósGraduação  em
Modelagem Computacional – O Prof. Cezar fez a leitura de um documento elaborado
pelo  Prof.  Jeferson,  no  qual  foram  indicados  os  seguintes  nomes:  Prof.  Elizaldo
Domingues  dos  Santos  e  Prof.  Liércio  André  Isoldi,  como membros  titulares,  e  Prof.
Mauro  de  Vasconcellos  Real,  como  suplente.  Colocada  a  indicação  em  votação,  foi
aprovada  por  unanimidade.  Décimo  quarto  assunto:  Assuntos  Gerais  –  A  Prof.ª
Carla demonstrou sua preocupação com a marcação dos exames que deverão ocorrer
após  o  período  de  recuperação  das  aulas  não  ministradas  no  período  da  greve,
principalmente  porque  não  se  sabe  ao  certo  quais  alunos  aderiram  à  greve.  O  Prof.
Cezar sugeriu que os alunos sejam orientados, por meio de avisos dispostos nos murais
e na secretaria da Escola de Engenharia, a manifestarem formalmente a sua adesão à
greve,  no  período  compreendido  entre  seis  a  dez  de  fevereiro.  Somente  após  esse
período é que será possível fazer um planejamento. O Prof. Cezar destacou, ainda, que
a adesão do aluno à greve só será validada se o aluno deixou de assistir às aulas e de
participar  das  demais  atividades  acadêmicas  de  todas  as  disciplinas  que  estava
matriculado. A Prof.ª Fabiane sugeriu que seja solicitado aos docentes que se declaram
grevistas um plano de  reposição de aulas. O Prof. Cezar  informou que a direção  fará
essa  solicitação.  Por  fim,  o Prof. Cezar  fez  um  convite  para  solenidade  de  posse  da
Administração Superior da FURG, que ocorrerá no dia 16 de dezembro. Nada mais a
tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, encerrou a  reunião às onze horas e dez
minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que
a presidiu, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei.
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TAISE BARCELLOS RODRIGUES                   CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS
    Assistente em Administração                                                 Diretor


